

viva jaén

vivajaen.es



Jaén | Deportes
Advierte

La 'reventa' de dorsales de la San Antón será penalizada **P7**

POLÍTICA El portavoz de JM+ pide explicaciones "por los ceses de personal municipal de la Concejalía de Mantenimiento Urbano" **P2**

La convocatoria del pleno de moción de censura desvela los desacuerdos

JUNTA Uno de los motivos radica en las cuentas de la Junta de Andalucía, "dos presupuestos autonómicos en los que no se ha visto plasmada la discriminación positiva para la ciudad" **SIN PRESUPUESTOS** Otro de los motivos fundamentales radica en que no se ha presentado un presupuesto municipal para 2025 dentro de este año 2024



Nuevo capítulo de la 'crisis' de los precios

Cooperativas Agro-alimentarias se defiende y demanda tranquilidad y prudencia frente a falsas declaraciones que condicionan el mercado oleícola a la baja **P3 VIVA JAÉN**

Protestas de los sindicatos por el ERE extintivo de Aprompsi

Para toda la plantilla de la recogida de papel y cartón de la capital

■ Representantes de UGT y CC OO se han concentrado en la puerta de la sede de Aprompsi en Jaén para solicitar la retirada del ERE sobre los trabajadores de la recogida de papel y cartón en la capital jiennense **P3**

La tala de olivos para instalar "megaplantas" fotovoltaicas, al Congreso

■ Sumar registra hasta diez preguntas dirigidas al Gobierno con el objetivo de que el Ejecutivo se pronuncie sobre este asunto que ha suscitado numerosas protestas en las zonas afectadas. **P4**

Sumario

Gobierno **Impulso al turismo de la provincia**

El Gobierno inyecta 58 millones para ejecutar proyectos ligados al sector **P5**

Universidad **Ruiz dice que el dinero "aún no ha llegado"** **P2**

Deportes

Atletismo **Unicaja, campeón de Andalucía** **P7**



Jaén

UNIVERSIDAD
El rector de la UJA asegura que el dinero de la Junta "aún no ha llegado"

JAÉN | El asunto de la financiación pública de la (UJA sigue generando reacciones. El rector de la UJA, Nicolás Ruiz, asegura que los 4,1 millones de euros anunciados por el delegado del Gobierno en Andalucía, Jesús Estrella, "aún no han llegado". El rector se ha referido, igualmente, a la propuesta planteada por la Consejería de Universidades el pasado 5 de diciembre, en la que ofreció aportar "un pago puntual de 21 millones de euros para el conjunto del sistema público andaluz". "No podemos aceptar esa propuesta porque no satisface nuestras legítimas reivindicaciones. Es una cantidad claramente insuficiente", sentencia.

POLÍTICA El portavoz de JM+ pide explicaciones "por los ceses de personal municipal de la Concejalía de Mantenimiento Urbano" firmados ayer

La convocatoria del pleno de moción de censura desvela los desacuerdos

CAUSAS Uno de los motivos radica en las cuentas de la Junta de Adalucía, "dos presupuestos autonómicos en los que no se ha visto plasmada la discriminación positiva para la ciudad"

E. Calzado/ M. Palomo

JAÉN | El secretario general del Ayuntamiento de Jaén rubricó la convocatoria del pleno extraordinario para debatir y votar la moción de censura que, si no ocurre nada, desalojará al PP de la Alcaldía. Un trámite que no dejaría de ser meramente burocrático si no fuera por la exposición de motivos. Los presupuestos de la Junta de 2024 y 2025, la Estación Intermodal y el futuro Centro de Ocio, y la falta de cuentas municipales se encuentran entre los motivos esgrimidos para rubricar el pacto entre JM+ y el PSOE.

Según el documento, uno de los motivos radica en las cuentas del Gobierno de Juanma Moreno. "Dos presupuestos autonómicos en los que no se ha visto plasmada la discriminación positiva para la ciudad", reza el documento.

También se alude a la "constatación evidente de que el PP está incumpliendo la gran mayoría de las medidas adoptadas, como es el caso de la Estación Intermodal que se recoge expresamente en el Acuerdo y que incluso el propio alcalde niega", conti-



EL 'INCÓMODO REENCUENTRO'. Los protagonistas se dieron cita de la mano de la Asociación de Comerciantes del Gran Eje. Han celebrado el tradicional encuentro navideño y hasta allí ha acudido el alcalde, junto a miembros del equipo de Gobierno, así como el portavoz del grupo de JM+. También ha acudido el que previsiblemente volverá a ser alcalde el 2 de enero, Julio Millán, con parte de su equipo. No ha faltado nadie a la cita, marcada por la tensión política. Y es que tampoco han querido faltar a la invitación los ediles de Vox. **MANUEL PALOMO**

núa el documento.

Finalmente, otro de los motivos fundamentales radica en que no se ha presentado un presupuesto municipal para 2025 dentro de este año

2024. Conviene recordar que, hace unos días, el alcalde inició el expediente para prorrogar las cuentas de 2017 un año más. "Todo ello ha pue-

to de manifiesto la falta de voluntad política del PP para llevar a buen término el hasta ahora Gobierno municipal", lamenta. Con respecto al

acuerdo alcanzado con los socialistas, en la exposición de motivos se cita el momento clave que vive la capital con el proyecto Cetedex.

Mientras tanto, Luis García Millán ha lamentado el "bochornoso show que el alcalde de Jaén, Agustín González, está protagonizando estos días, ya no solo con quitar las delegaciones a los concejales de JM+ y dejar los servicios municipales paralizados". Relata que ayer fueron al despacho de la concejal de Cultura, María Espejo, en lo que suponen que es "ir a mirar a ver lo que hay en los cajones y en el armario".

El portavoz del Grupo Municipal JM+ ha pedido explicaciones "por los ceses de personal municipal de la Concejalía de Mantenimiento Urbano" que supuestamente se ha firmado este martes. "Nos resulta tremendamente curioso que hoy, precisamente hoy, el alcalde se dedique a desmantelar el servicio de Mantenimiento Urbano. ¿A quién pretende hacer daño con esta decisión? Únicamente va a perjudicar a la ciudad y a las necesidades de los barrios", concluye.

Apunte

Pleno ordinario el próximo viernes

■ ■ Mientras que llega la sesión extraordinaria del 2 de diciembre, el Ayuntamiento ha convocado la sesión ordinaria para este mismo viernes. Los primeros puntos del orden del día hacen referencia a la retirada de las competencias a los ediles de Jaén Merece Más. También se abordará el levantamiento de reparos para el pago de las nóminas de diciembre así como la propuesta de aprobación del Plan Municipal de Vivienda y Suelo de Jaén. Mientras, siguen las voces de ámbito autonómico y nacional haciéndose eco del pacto. El portavoz del PSOE en el Senado y líder de los socialistas andaluces, Juan Espadas, ha afirmado que estaba al tanto de las negociaciones, aunque ha precisado que desconocía el contenido de estas conversaciones. El portavoz del Grupo Mixto-Adelante Andalucía, José Ignacio García, ha valorado como "una buenísima noticia" la moción de censura que han presentado el PSOE y Jaén Merece Más para desbancar de la Alcaldía de Jaén al PP.

Esta noche
 A las 22:30

¿Hablamos?
 Entrevista a Julio Millán



Jaén

ACEITE DE OLIVA **Tras la acusación de UPA**

Cooperativas pide prudencia ante la 'crisis' de los precios

MERCADO Se defiende frente a lo que califica falsas declaraciones

Esperanza Calzado

JAÉN | La crisis de precios del aceite de oliva vuelve a la actualidad. Esta vez lo hace por el enfrentamiento entre las cooperativas y algunas organizaciones agrarias como UPA, que les acusa directamente de ser responsables de la tendencia a la baja del oro líquido. Cooperativas Agroalimentarias demanda tranquilidad y prudencia frente a lo que califica falsas declaraciones que condicionan el mercado oleícola a la baja.

Desde Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía se reivindica el esfuerzo comercial continuo de las empresas cooperativas, que trabajan en beneficio de la rentabilidad de sus socios y socias productoras. En este contexto, consideran injustificadas las declaraciones de algunos responsables de UPA. Argumentan que su labor, ahora mismo, más que la venta de aceite se centra en atender a sus socios agricultores en la recepción y el procesado de las aceitunas que están siendo recolectadas.

"Sin embargo, observamos que hay un gran número de

agricultores que están tomando la decisión individual de venta de su aceite", avisa. En un contexto de incertidumbre y caída de precios, la tendencia natural de estos agricultores es vender cuanto antes para intentar beneficiarse de los precios antes de que bajen, lo que provoca que los compradores, ante esa oferta masiva, retrasen sus compras y bajen el precio. "Y en esos movimientos no están participando las cooperativas oleícolas", avisan.

Consideran que la evolución drástica del mercado a la baja carece de justificación si se analizan los datos disponibles a 30 de noviembre, llegando a límites de precio en estos momentos que están por debajo de la rentabilidad de las explotaciones de un gran número de nuestros socios productores.

Además, instan a las organizaciones agrarias a promover la incorporación de agricultores en las cooperativas, dejando de lado señalamientos que, a su modo de ver, solo contribuyen a distorsionar el mercado y a generar incertidumbre en el sector.

CONCENTRACIÓN UGT y CC OO protagonizan actos de protesta


Protesta para pedir la retirada del ERE de Aprompsi. UGT

Aprompsi presenta un ERE extintivo para la plantilla de la recogida de papel y cartón

ESPERANZA CALZADO | Representantes de los sindicatos UGT y CC OO se han concentrado, este martes, en la puerta de la sede de Aprompsi en Jaén para solicitar la retirada del Expediente de Regulación de Empleo (ERE) sobre los trabajadores de la recogida de papel y cartón en la capital jienense. Afectaría al total de la plantilla, 17 empleados.

El secretario general de UGT en Jaén, Manuel Salazar, y su homólogo en CCOO, Silvia de la Torre, ya se reunieron hace unos días con los afectados por un expediente que se presentó el 25 de noviembre. Ambos sindicatos consideran que el ERE no es solo una consecuencia de la rescisión del contrato con el Ayuntamiento de Jaén, sino

también el resultado de una gestión que, en su opinión, no ha priorizado la búsqueda de soluciones dialogadas ni la defensa del empleo como pilar fundamental.

Ambos sindicatos ya han pedido su retirada y la apertura de una negociación que dé una salida a los trabajadores, en su mayoría personas con discapacidad intelectual. "No es solo una consecuencia de la rescisión del contrato con el Ayuntamiento de Jaén, sino también el resultado de una gestión que, en nuestra opinión, no ha priorizado la búsqueda de soluciones dialogadas ni la defensa del empleo como pilar fundamental", apuntan.

Ni De la Torre ni Salazar, ven en los 78.000 euros que

supuestamente adeuda el Ayuntamiento a Aprompsi por este servicio motivo suficiente para sustentar el ERE. Y es que la empresa ha justificado el ERE en los pagos continuos del Consistorio.

La empresa ya ha comunicado que "no tiene intención de continuar" con este servicio que viene prestando en la ciudad de Jaén desde 1993. "Esta postura no solo demuestra una preocupante falta de interés en el futuro de los trabajadores, sino que también evidencia un incumplimiento de los valores fundamentales de un Centro Especial de Empleo, cuya misión es precisamente promover y garantizar el empleo para personas con discapacidad", denuncian.

CARRETERAS

Tráfico pone el acento en los días de fiesta para evitar más víctimas

FRAN CANO | La Subcomisión Provincial de Tráfico ha puesto el acento en las medidas preventivas durante las fiestas para evitar que crezca el número de víctimas en las carreteras de la provincia, que es de 22 a la espera de las dos últimas semanas del año.

En 2023, las muertes fueron 12, de manera que el incremento es de 10. Manuel Fernández, subdelegado del Gobierno, y Juan Diego Ramírez, jefe provincial de la Dirección General de Tráfico (DGT), han presidido el encuentro celebrado en la Subdelegación del Gobierno.

Las razones de los accidentes vuelven a ser las mismas que en ejercicios anteriores: la falta de atención, el alcohol y la velocidad inadecuada, principalmente. "La educación vial es fundamental para prevenir accidentes", ha enfatizado Fernández.

En relación a las carreteras, Ramírez ha señalado que no hay "puntos negros" y en cuanto al perfil de los infractores, ha comentado que es transversal y que no atañe únicamente al joven que sale de fiesta.

Por otro lado, el jefe provincial de la DGT ha comentado que la pista de largo del tranvía implicará un proceso de educación para los vecinos de Jaén, para que no haya accidentes cuando el vehículo público estén en uso.

"Confiamos en que la gente colabore", ha sentenciado Ramírez.

Haz que suceda.

Dale una infancia feliz.

ACOGE a un niño, niña o adolescente de la provincia de **JAÉN** de manera temporal o permanente

Colabora



www.apraf.com / info@apraf.com



Junta de Andalucía

MEDIO AMBIENTE Plantea la construcción de tres plantas: Solar I, Zumajo II y Guadame III

La tala de olivos para plantas fotovoltaicas llega al Congreso

SUMAR Afecta a “propietarios principalmente en el término municipal de Arjona, aunque los propietarios son mayoritariamente de Arjonilla y Lopera”

Esperanza Calzado

JAÉN | El grupo parlamentario de Sumar ha llevado al Congreso la tala de olivos para la instalación de “megaplantas” fotovoltaicas en la provincia de Jaén. Lo ha hecho registrando hasta diez preguntas dirigidas al Gobierno de España con el objetivo de que el Ejecutivo se pronuncie sobre este asunto que ha suscitado numerosas protestas en las zonas afectadas.

El proyecto plantea la construcción de tres plantas: Solar I, Zumajo II y Guadame III, “afectando a propietarios principalmente en el término municipal de Arjona, aunque los propietarios son mayoritariamente de Arjonilla y Lopera”. Es en este último municipio donde estaba prevista una concentración el pasado viernes que finalmente quedó suspendida.

“Ahora mismo hay unas 90 hectáreas afectadas y unos 100.000 olivos ya sentenciados, pero es posible que lleguen a más de 2.000 e incluso 4.000 hectáreas, lo que en total podría suponer entre 200.000 y 400.000 olivos”, dice el comunicado remitido a los medios de comunicación.

Precisamente, hace una semana, la consejera de Sostenibilidad y Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, Catalina García, defendió la ins-



Tala de olivos en Lopera. PLATAFORMA CAMPIÑA NORTE STOP MEGAPLANTAS SOLARES

talación de plantas fotovoltaicas en fincas olivereras de Jaén como “un mal menor”. Consideró que puede ser “compatible” la producción oleícola con la “necesaria” transición energética.

Sin embargo, los agricultores afectados, según recoge Sumar, sienten “indefensión” ante proyectos que “podrían haberse parado desde las instituciones públicas”, ya que las expropiaciones se basan

en “un inexistente interés público/interés general al ser entregadas las tierras a empresas privadas”.

El coordinador andaluz de IU, Toni Valero, ha apuntado que “mientras las máquinas excavadoras ponen fin a olivos con décadas de antigüedad, siguen las expropiaciones forzosas” ante las que muchos de los agricultores denuncian estar sufriendo “extorsión legal” porque se

están llevando a cabo como en “el lejano oeste” para la construcción del ferrocarril.

Es por ello que pregunta al Gobierno por su opinión sobre la expropiación de suelos de olivar para este tipo de proyectos y si pretende adoptar medidas concretas para “preservar el importante valor económico, cultural, social y ecológico que representan en la zona los olivares afectados por estos proyectos”.

PROYECTOS Visita a Sabiote y Beas de Segura

Visita del delegado Pedro Fernández a Jaén. VIVA JAÉN

El Gobierno inyecta 58 millones de euros en el turismo de la provincia

FRAN CANO | El Gobierno central ha recibido 58,3 millones de euros para ejecutar proyectos vinculados a la mejora del turismo. La última convocatoria atañe a la rehabilitación de patrimonio histórico monumento en Jaén, Linares, Guarromán, Sabiote y Beas de Segura. “Jaén se ha convertido en un ejemplo del despliegue de los fondos del Plan de Recuperación destinados a la mejora del sector turístico, ya que hasta el momento ha recibido 58,3 millones euros para la ejecución de proyectos ligados al sector en diferentes convocatorias que han ido resolviendo el Ministerio de Industria y Turismo”, expresa el delegado del Gobierno de España en Andalucía, Pedro Fernández. Ambos municipios contarán con 5,74 millones de euros en la última convocatoria. De una parte, el Ayuntamiento de Sabiote tendrá 2,79 millones de euros para crear un itinerario turístico patrimonial tras la restaura-

ción y conversación de la muralla y la rehabilitación urbana del conjunto histórico. Entre los proyectos figuran la mejora de la accesibilidad, el soterramiento de suministros e instalaciones del alumbrado público y telefonía, la renovación del pavimento y de la red de saneamiento y la recogida de aguas pluviales.

El Ayuntamiento de Beas de Segura, por otro lado, ha sido seleccionado para la ejecución de un proyecto de restauración y recuperación patrimonial del trazado urbano del castillo y la fortaleza de Villavieja, actuación dotada con 2,94 millones de euros.

Pedro Fernández señala que el Centro Tecnológico de Desarrollo y Experimentación permitirá la reindustrialización y la cohesión territorial a través de este proyecto; el Centro de Competencias Digitales de Renfe, en Linares, o los avances en la A-32 para conectar la provincia de Jaén con el Levante español.

7tvandalucia.es/jaen

CON JOSÉ LUIS MARÍN WEIL

JAÉN TAURINO

ESTA NOCHE
A PARTIR DE LAS 21H

7
siete

La actualidad del
mundo del toro
en 7TV Jaén

LOTERÍA DE NAVIDAD

22 DE DICIEMBRE

EL SORTEO QUE NOS UNE



COMPARTIRLO

ES

EXTRAORDINARIO

Y AÚN ESTÁS A TIEMPO



Patrocinador del
Equipo Olímpico



**LOTERÍA
NACIONAL**

Las Fuerzas de Seguridad del Estado detuvieron en 2023 en España a 25.527 personas por tráfico de drogas, un 5,8 por ciento más que el año anterior, y decomisaron 530 toneladas de cocaína, heroína, hachís y marihuana, con Andalucía como la comunidad con mayor número de arrestados (7.355, un 2,01% menos).

PARTIDOS La dirección del PSOE sabe que al diputado por Jaén “no le salen las cuentas” para vencer a Juan Espadas

El silencio de Ferraz frena la aspiración de Juanfran Serrano

PROVINCIAS Sevilla, Granada y Málaga apoyan la reelección de Espadas como líder

DUDAS La juventud no es determinante para un cambio de peón al frente del PSOE-A

INTENCIÓN Espadas, “firme” en su candidatura ante la falta de presión desde Ferraz

Edu Siles

SEVILLA | Ferraz no se moja sobre el futuro liderazgo del PSOE de Andalucía y tampoco va a interferir en señalar a nadie. Es la postura pública de la dirección del PSOE federal. En *off* reconoce que la posible candidatura de Juanfran Serrano perdería unas primarias con Juan Espadas. “No salen las cuentas”, aseguran fuentes socialistas.

Las principales federaciones andaluzas son Sevilla, Granada y Málaga, por este orden, y apoyan la gestión de Espadas al frente del PSOE andaluz. Jaén titubea. Cádiz y Córdoba tienen a sus secretarios provinciales cuestionados por sus militantes y “proyectan a nivel regional” sus problemas orgánicos. Huelva y Almería, las federaciones con menos afiliados, también respaldan a Espadas. “Hay equidistancia en algunos referentes provinciales”, reconocen fuentes socialistas, porque creen que al PSOE andaluz “le falta punch” pero también opinan que la alternativa de Juanfran Serrano es “cortita”.



Juan Francisco Serrano conversa con Santos Cerdán en el Congreso de los Diputados. EP

Esos “equidistantes” enfrían su apoyo a una alternativa sobre todo por los líderes que han salido públicamente a pedir un cambio de peones en el liderazgo. Por ejemplo, Juan Carlos Ruiz Boix, secretario general del PSOE de Cádiz, “bombardeado” por los militantes de su provincia. O

Mario Jiménez, diputado en el Parlamento ya desde hace 24 años y con su provincia, Huelva, “en contra”. Además de históricos dirigentes del PSOE-A de antaño que, por carta, reclamaron cambios en la Secretaría General.

El silencio de Ferraz frena las aspiraciones de Juanfran

Serrano, que quiere “llegar a Andalucía bajo el palio de Pedro Sánchez”, aseguran fuentes socialistas. “Quiere ser el líder del PSOE de Andalucía pero no puede porque Ferraz no lo respalda y por tener su vida en Madrid”, confiesan militantes socialistas a este medio. Es diputado en el

Congreso y mano derecha de Santos Cerdán, fue alcalde cuatro años de Bedmar (Jaén) y tiene 36 años. “La juventud por sí sola no es un elemento determinante a la hora de volcar la balanza política” y “mucho menos” ante un Juanma Moreno “consolidado”, según las encuestas.

Queda tiempo por delante para la batalla congresual del PSOE de Andalucía. Este viernes se celebrará en Jaén el Comité Director y el reloj empezará a correr para que, los críticos de Espadas, presenten una alternativa. En el horizonte, el Congreso Regional los días 22 y 23 de febrero en Armilla (Granada).

Eso sí, según fuentes socialistas, Juan Espadas mantiene su idea “firme” de presentarse. “No siente presión de Ferraz ni desconfianza de Pedro Sánchez”, comentan. Sobre todo cuando tiene el apoyo de la mayoría de las provincias. Esta misma semana Javier Fernández y Antonio Muñoz, líderes del PSOE sevillano, mostraron su cariño a Espadas públicamente.

AGRICULTURA

La Junta pide al Gobierno compensar el acuerdo UE-Mercosur

SEVILLA. EFE | La Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural y las organizaciones agrarias han consensuado un documento en el que piden al Ministerio una mayor transparencia sobre todos los elementos incluidos en el acuerdo que afectan al sector agroalimentario y medidas compensatorias frente al acuerdo UE-Mercosur alcanzado hace una semana.

El consejero de Agricultura, Ramón Fernández-Pacheco, que presidió ayer el consejo de dirección ampliado de la Consejería, explicó que el documento también solicita un análisis previo del impacto al sector agrario de este acuerdo a nivel global, sectorial y territorial, la introducción de cláusulas que garanticen una competencia justa y leal para los productores europeos, la inclusión de mecanismos claros, explícitos y concretos que permitan la vigilancia y el aseguramiento del cumplimiento de las cláusulas del acuerdo.

También piden el establecimiento de medidas compensatorias para sectores y territorios que resulten especialmente afectados, ha informado de la Consejería en un comunicado. En el documento están representados ASAJA Andalucía, COAG Andalucía, UPA Andalucía y Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía.

CONTRATOS DEL SAS Comunica al Juzgado que en octubre se archivaron las “diligencias preprocesales” en torno a presuntas “irregularidades”

El Tribunal de Cuentas no ve “responsabilidad contable” en los contratos de emergencia del SAS

SEVILLA. EUROPA PRESS | El Tribunal de Cuentas ha comunicado al Juzgado de Instrucción número 13 de Sevilla, que instruye la denuncia presentada por los diputados del Grupo Parlamentario Socialista sobre presuntas irregularidades en contratos del Servicio Andaluz de Salud (SAS) tramitados por el procedimiento de emergencia activado durante

la pandemia de Covid-19, que el pasado mes de octubre de este año 2024 se archivaron unas “diligencias preprocesales” en torno a presuntas “irregularidades” detectadas en tres expedientes de contratación durante la pandemia del Covid-19 al considerarse “justificadas y solventadas” las mismas, y al no poder “decurirse una responsabilidad

contable”. Así se recoge en un escrito de la Secretaría General del Tribunal de Cuentas, consultado por Europa Press “en contestación” a un oficio de la Letrada de la Administración de Justicia de dicho juzgado de Instrucción de Sevilla, “de fecha 14 de noviembre de 2024”, que solicitaba “los informes realizados sobre la contratación de emer-

gencia durante el periodo de pandemia” por parte del SAS, en el marco de las “diligencias previas” abiertas por presunta “prevaricación administrativa”. Al respecto, el Tribunal de Cuentas explica en su escrito que “la fiscalización de la contratación de emergencia durante la pandemia en el caso de la comunidad autónoma de Andalucía fue llevada a ca-

bo” por la Cámara de Cuentas de Andalucía, que “aprobó el Informe de Fiscalización de cumplimiento de los contratos tramitados por la Administración de la Junta de Andalucía”.

“Una vez remitido a la Fiscalía del Tribunal de Cuentas para su examen por la citada Cámara de Cuentas, en fecha de 26 de julio de 2024, y tras análisis del referido informe de fiscalización, el Ministerio Fiscal detectó ciertas irregularidades susceptibles de constituir responsabilidad contable por alcance consistentes en la insuficiente justificación

del cumplimiento de tres expedientes de contratación de las centrales de compras del Servicio Andaluz de Salud de Sevilla, Granada y Almería, respectivamente”, continúa relatando el escrito del Tribunal de Cuentas.

El Tribunal concluye que “examinadas las alegaciones y la documentación anexa, el Ministerio Fiscal consideró justificadas y solventadas las irregularidades objeto de investigación, no pudiendo deducirse una responsabilidad contable por alcance, por lo que se produjo el archivo de las diligencias preprocesales”.

DEPORTES

CARRERA Ya hay quien ha puesto anuncios con la intención de comprar un dorsal para poder estar en la línea de salida

La 'reventa' de dorsales para la San Antón será penalizada

VENTA Los dorsales liberados de la Media Maratón y la Carrera por la Paz saldrán de nuevo a la venta entre Navidad y Reyes **IDENTIFICACIÓN** La organización extremará las medidas

ANTONIO J. SOLER | La Carrera Urbana Internacional Noche de San Antón se ha convertido desde hace años en un evento tan relevante como un Real Madrid-Barcelon. Tal es el caso que en esta 42 edición se cerró la posibilidad de obtener un dorsal en tan solo cuatro horas. Esta pasión por el atletismo y la prueba va más allá si cabe del mero hecho de correr, ya que muchos y muchas runners se han quedado sin dorsal para poder disfrutar de la prueba el próximo 18 de enero. De hecho, hay quien ya ha puesto anuncios con la intención de comprar un dorsal para poder estar en la línea de salida, pero esto puede provocar que tanto el que lo adquiera como el que lo venda se vea sancionado por la organización, como ya ha comunicado el Patronato Municipal de Deportes en un comunicado oficial que dice así: "Tal y como estipula el reglamento, está prohibido usar dorsales duplicados o fotocopiados. Se advierte de que personal de la organización extremará las medidas para identificarlos el próximo 18 de enero. Sus portadores serán expulsados del circuito por motivos de seguridad de los corredores y los titulares del dorsal original, inhabilitados para participar en esta



Imagen de la presentación de la XLII Carrera Noche de San Antón. VIVA JAÉN

y en sucesivas ediciones de la cita deportiva. De la misma manera, el Patronato Municipal de Deportes se reserva el derecho de denunciar a los infractores por falsedad documental, fraude o estafa".

La advertencia no solo atañe a la venta o cesión de uno de los dorsales para la prueba, sino que también es necesario acreditar la marca para ocupar el cajón correspondiente. En este sentido, el PMD ha dado unos días para

que los corredores y corredoras a los que se le asignó un cajón con una marca que no es la que señalan puedan cambiarlo en los próximos días, ya que no podrán salir de un cajón que no les corresponde y también podrían ser sancionados por no justificar la marca real que dicen tener en un 10K.

Así las cosas, durante estos días se tendrá la posibilidad de que cada corredor y corredora puedan rectificar su

marca para salir en el cajón que le corresponda. De hecho, la revisión de las inscripciones ha arrojado que hay una horquilla que va desde el 25% al 30% de inscripciones que tienen que ser rectificadas durante los próximos días por los participantes que se inscribieron para luego poder retirar correctamente su dorsal para la carrera. Ya se han realizado muchos cambios por no corresponder la marca presentada con el cajón. Una

vez que finalice este recuento será cuando los dorsales que hay liberados por los corredores y corredoras que terminaron la Media Maratón Ciudad de Jaén y los que finalizaron entre los 100 o las 100 primeras en la Carrera por la Paz y la Integración que no se inscribieron se pondrán de nuevo a la venta para los que no tengan dorsal. Es decir, el recuento todavía continúa para que la carrera sea como debe ser y los dorsales libres saldrán a la venta entre Navidad y Reyes finalmente.

El Patronato Municipal de Deportes desea que la carrera sea limpia en todos los sentidos y que nadie corra con el nombre de otra persona, que es la que está asegurada para la carrera. Un motivo más, todo sea dicho, para que los que solo adquirieron el dorsal para tener la mochila, la camiseta o la medalla de la carrera para correr, no hagan 'negocio' al respecto con lo más importante de la carrera que es el dorsal.

En todas las carreras se abona un canon para asegurar a los corredores y corredoras, con lo que los que corren con el dorsal de otro no estarán sujetos a este seguro médico en caso de sufrir una lesión o un contratiempo de salud durante la competición.

ATLETISMO

Unicaja, Campeón de Andalucía femenino Short Track

ANTONIO J. SOLER | Unicaja Atletismo tomó la pista cubierta de Antequera para hacerla suya el pasado fin de semana en el Campeonato de Andalucía Short Track absoluto. Una cita en la que el equipo femenino se proclamó Campeón tras realizar un brillantísimo campeonato.

En el apartado masculino, también hubo medalla, de plata en esta ocasión para hacer más grande aún al club en pista cubierta.

Por si fuera poco, los equipos de relevos de 4x400 en categoría femenina y masculina lograron firmar los récords andaluces.

El equipo femenino paró el crono en 3:51.07, mientras que el masculino lo hizo en 3:20.81. Dos marcas de extraordinaria relevancia que ponen de manifiesto el buen momento de forma de los atletas del club jienense, que también celebraba el primer puesto de Andrés Estepa y el segundo de Adrián Aguilar en el XXVII Cross Popular Ciudad de Jaén.

Asimismo, en categoría Sub 20, Unicaja también mostró en Antequera su potencial por equipos.

El equipo masculino logró la medalla de plata, mientras que el femenino alcanzó una meritoria cuarta plaza, quedando cerca de la medalla de bronce, redondeando un fin de semana mágico y de color verde para el atletismo jienense.

TENIS DEMESA Las jienenses afrontaban un duelo importante en la Superliga Femenina de Tenis de Mesa y cedieron en La Salobreja por 1-4

Derrota clara de Hujase Jaén ante Unió Esportiva San Cugat, que fue superior

JAÉN | El pasado sábado 14 de diciembre de 2024, a las 17:00, se disputó en el Gimnasio Cubierto del Complejo Deportivo Municipal La Salobreja de Jaén el partido correspondiente a la jornada de la Superdivisión Nacional Femenina entre el HUIJASE JAÉN PARAÍSO INTERIOR y la Unió Esportiva San Cugat. El enfrentamiento dejó un resultado

claro: 1-4 a favor del conjunto visitante, que dominó con solvencia gracias a una actuación impecable de sus jugadoras clave.

El choque comenzó con una contundente victoria de Hu Limei (Sant Cugat) sobre Paula Bueno Bueno (HUIJASE JAÉN PARAÍSO INTERIOR). Con parciales de 11-4, 11-2 y 11-6, la jugadora visitante de-

mostró su gran nivel frente a la tercera raqueta del equipo local, adelantando así al conjunto catalán (1-0).

En el segundo enfrentamiento, Marionne Munne Sans (Sant Cugat) no pudo mantener la ventaja para su equipo tras un duelo muy disputado contra Chen Ke (HUIJASE JAÉN PARAÍSO INTERIOR). A pesar de ganar el segundo set

(11-3), finalmente Chen se llevó el partido en cuatro sets, destacando su consistencia en el ataque (6-11, 11-3, 10-12 y 4-11), igualando el marcador global (1-1).

El tercer enfrentamiento marcó un punto de inflexión. Chiara Colantoni (Sant Cugat) venció a Anna Janina Wegrzyn (HUIJASE JAÉN PARAÍSO INTERIOR) con parcia-

les muy ajustados (11-8, 11-9, 11-3), colocando el marcador global en 2-1 a favor de las visitantes. La superioridad de Colantoni en los intercambios largos y su agresividad ofensiva fueron determinantes para ganar el duelo. Wegrzyn no pudo desarrollar el tenis de mesa que atesora y cedió este punto, que dado el resultado del sorteo de los partidos realizado, se intuía como primordial.

La otra clave del encuentro llegó en el cuarto partido, donde Chen Ke (HUIJASE JAÉN PARAÍSO INTERIOR) volvió a la mesa para enfren-

tarse a Hu Limei. En esta ocasión, Hu Limei volvió a demostrar su experiencia y precisión, venciendo con parciales de 11-9, 11-7 y 11-9, ampliando la ventaja global para su equipo (3-1).

El último duelo del día consolidó el resultado definitivo. Chiara Colantoni (Sant Cugat) venció nuevamente, esta vez frente a Paula Bueno Bueno (HUIJASE JAÉN PARAÍSO INTERIOR), con un ajustadísimo 11-8, 11-8, 12-10. Este triunfo cerró el marcador con un definitivo 4-1 para la Unió Esportiva Sant Cugat.



Manuel Rodríguez Arévalo

UNIVERSIDAD Coordinado por el artista linarense Héctor Lara en la Glorieta Transformador

‘La costurera’, mural colectivo que reina en Alcaudete

INICIATIVA Alcaudete de Colores, iniciativa de estudiantes de la Universidad de Jaén, propicia un encuentro de colectivos y una oda a la creatividad



El mural 'La costurera', de la iniciativa 'Alcaudete de Colores'. VIVA JAÉN

FRAN CANO

Cerca de medio centenar de personas dieron sentido al trabajo realizado por estudiantes de último año de Gestión del Patrimonio de la UJA denominado Alcaudete de Colores. Esas fueron las personas que tomaron parte y arroparon el mural La costurera, coordinado por Héctor Lara en la Glorieta Transformador.

Nacho Corredor, Ana Villén, María La Caramela, Laura Calatrava y Héctor Lara impulsaron la obra que ya forma parte de Alcaudete. “No esperábamos que hubiese tanta gente y al final fue

Alcaudete de Colores ha sido posible con un presupuesto de 2.000 euros concedido al Vicerrectorado de Igualdad, Diversidad y Responsabilidad Social de la UJA

muy bien de público”, valora en declaraciones a este medio.

Lara cuenta que hubo dos líneas de trabajo: la intervención de la gente que acudió al lugar y pintó con las artistas, y el retrato que él hizo en el mural. Además, hubo un flashmob con el tema Lágrimas negras; Laura Calatrava hizo bocetos sobre las necesidades de Alcaudete y Corredor creó una ilustración denominada Eli, entre otras expresiones culturales.

La implicación de colectivos

El artista linarense destaca la sinergia de colectivos que propició la iniciativa, pues participaron la

Asociación de Vecinos Matadero, Una mano amiga, de migrantes, y Amigos de Alcaudete, de ámbito cultural.

“Y destaco que la actividad ha sido organizada por estudiantes de cuarto de la UJA, que aún no tienen experiencia y han logrado cubrir las necesidades intrínsecas del pueblo”, señala.

Laura Luque, docente de la asignatura Gestión del Patrimonio, especifica a este periódico que Alcaudete de Colores ha sido posible con un presupuesto de 2.000 euros concedido al Vicerrectorado de Igualdad, Diversidad y Responsabilidad Social de la UJA.

Los romanos celebraban el nacimiento de Apolo el 25 de noviembre

La mañana festiva decidí aprovecharla para colocar el portal de belén, el árbol navideño y resto de elementos. Hago acopio de cajas y subo al ascensor. Marco el piso y el elevador se negó a trabajar. Tuve suficiente cobertura para llamar a mi esposa para que avisara al técnico de mantenimiento.

Media hora tenía que esperar encerrado entre cuatro paredes y con la única compañía de las figuras del belén, que me miraban contrariadas.

Como no podía entretenerme con el teléfono móvil, como hubiera sido habitual en condiciones normales, escarbé en mi sesera en busca de algún tema que me mantuviera distraído.

Uno de los romanos, que aparecían entre las figurillas de la escena bíblica a disponer en uno de los rincones de mi hogar, me llevó a recordar que durante el período mitológico y hasta la conversión del cristianismo en la religión oficial del imperio, el 25 de diciembre se festejaba el Sol Invictus, un culto a la divinidad solar asociado al nacimiento de Apolo, dios del Sol.

El emperador Constantino catalogó dicho rito como pagano y al legalizar el cristianismo, en su imperio, estableció ese día 25 de diciembre para conmemorar el nacimiento de Jesús. Desde entonces se utilizó el término latino Nativitas, que significa nacimiento.

El papa Julio I apoyó la decisión del mencionado emperador y a partir de ese momento la iglesia católica difundió el mensaje entre sus feligreses, aunque algunos interpretan los Evangelios de una forma diferente porque si los pastores tenían sus rebaños al aire libre significa que no podía ser invierno, bastante duro en la región de Palestina.

Ensimismado, no escuché la voz del técnico del ascensor que, al otro lado de la puerta, preguntaba insistentemente si me encontraba bien. Cuando logró descerrar el portón, abandoné, bastante tranquilo, el cubículo y respiré un aire más limpio. Al agarrar una de las cajas cayó el niño Jesús sobre la alfombra, ¡uff!, no se rompió. Sentí una mirada profunda de la figurita.

Vamos a aprovechar la excusa de estas fechas para reencontrarnos con nuestros seres queridos y a disfrutarlo al máximo.

Mucha precaución en los desplazamientos. Que a la vuelta, todos los platos vuelvan a colocarse en su lugar... que no falte ninguno. ■



7tvandalucia.es/jaen






**DE LUNES A VIERNES
A LAS 22H**

INFORMATIVOS
CON VICTORIA JIMÉNEZ

La actualidad de la capital y provincia en 7TV Jaén